



## Communiqué de presse

Toulouse, le 31 mars 2023

### A l'occasion de la projection du film « Simone, le voyage du siècle » Carole Delga et Mostafa Fourar ont échangé avec des lycéens

A l'invitation de la Région et de l'Académie de Toulouse, 3 classes de lycéens ont assisté ce vendredi 31 mars, au cinéma ABC à Toulouse, à la projection du film « Simone, le voyage du siècle », biopic réalisé par Olivier Dahan sur la vie et les combats de Simone Veil. A l'issue de la projection, la présidente de Région, Carole Delga, et le recteur de l'Académie de Toulouse, Mostafa Fourar, ont pu échanger avec les jeunes lycéens sur les thèmes de la lutte contre le racisme et l'antisémitisme et de l'égalité femmes-hommes.

*« A chaque étape de sa vie, Simone Veil a fait preuve d'une volonté hors du commun. Son courage face à la barbarie nazie, son combat pour les droits des femmes ainsi que pour l'amélioration des conditions de détention dans les prisons françaises, son investissement au service de son pays et de la construction de l'Union Européenne forcent notre admiration. Avec un fil conducteur, son engagement pour la dignité humaine. Mercredi dernier, avec Mostafa Fourar, recteur de l'académie de Toulouse, nous avons accompagné 160 de vos camarades pour un voyage d'études à Auschwitz, où Simone Veil a été déportée avec sa mère et sa sœur. De son internement dans cet enfer où la vie humaine n'avait plus aucune valeur, elle n'a eu de cesse d'en partager le souvenir et de contribuer à la transmission de la mémoire. C'est aussi le sens de cette projection, à laquelle vous avez pu assister aujourd'hui. Car connaître et apprendre du passé est primordial pour éviter que les pires drames ne puissent se reproduire. Vous représentez l'avenir, vous êtes les prochains passeurs de l'Histoire, investis d'une responsabilité : dire, raconter, combattre. »* **Carole Delga, présidente de la Région Occitanie.**

*« Je suis très heureux de pouvoir échanger avec des lycéens sur le parcours exceptionnel de Simone Veil, figure historique et miroir d'une époque. Trois aspects complémentaires de sa vie traversent ce film : ce qui relève de son parcours personnel en tant que femme française, juive, rescapée d'Auschwitz ; ce que disent ses engagements d'abord en tant que magistrate puis à chacun des postes qu'elle a occupés ; enfin son rôle dans la transmission de la mémoire de la shoah. Il est important que notre jeunesse connaisse cette Histoire, et je remercie les professeurs qui dans leurs classes au quotidien font un travail formidable. Nous étions, avec Carole Delga en voyage d'étude à Auschwitz il y a deux jours, aux côtés d'élèves et d'enseignants de l'académie de Toulouse ; là-bas, on ne peut que penser à Simone Veil et à cet indispensable devoir de mémoire. »* **Mostafa Fourar, recteur de l'académie de Toulouse.**

**[Vous trouverez une photo en pièce jointe \(© Emmanuel Grimault - Région Occitanie\)](#)**

#### ■ Contact presse :

##### Service Presse :

[service.presse@laregion.fr](mailto:service.presse@laregion.fr) - [@presseoccitanie](https://twitter.com/presseoccitanie)

Toulouse : 05 61 33 53 49 / 52 75 - Montpellier : 04 67 22 81 31

##### Académie de Toulouse - Direction de la communication :

[com@ac-toulouse.fr](mailto:com@ac-toulouse.fr) - 05 36 25 77 22